



Claudia está sola: sin contrapesos ni apoyos... ni oposición

TELÉFONO ROJO

JOSÉ UREÑA

joseurena2001@yahoo.com.mx



Lo dijimos el viernes antepasado, previo a su viaje a Washington. El presidente Donald Trump recibiría a la presidenta Claudia Sheinbaum en el Centro Kennedy de Washington con una certidumbre:

Está sola.

Le bastará dirigirse a ella para lograr cuanto quiera porque atrás de sí no tiene apoyos, desapareció los contrapesos y nadie le exige.

Si en Estados Unidos el Partido Demócrata empieza a recuperarse, aquí ni siquiera le sirven para presionarla y contener a su gobierno.

La reflexión no es propia: la hizo un diplo-

mático estadounidense con suficientes elementos tras analizar la situación mexicana.

Si hubiera instituciones fuertes, analizó y mostró su reporte, podría apoyarse en su partido, en los otros Poderes de la Unión e inclusive en el aval de órganos autónomos.

Pero no las hay: Morena es apéndice de la administración pública, el Congreso de la Unión está bajo sus órdenes y el Ejecutivo ha sometido al Poder Judicial.

HECHOS SON RESPUESTA

A causa de eso ella carga con todo.

Si Donald Trump amaga con algo, a México sólo le resta ceder a las amenazas como lo vimos la semana pasado con el regreso de slots a aerolíneas estadounidenses y la promesa del pago de agua fronteriza.

Quizá la presidenta Claudia Sheinbaum sea consciente porque no se alzan voces de apoyo en su Gabinete y el Senado de la República se distingue por su inacción -ojo: Adán Augusto López- para usar los canales parlamentarios.

Inclusive muchos senadores y diputados no se aventuran a ir a Estados Unidos por su fama de nexos con el crimen organizado -¿les suena *La Barredora*?- y temores de perder su visa como ha pasado con muchos políticos morenistas.

En la misma situación están los demás partidos, cuya oposición sólo existe en los discursos de Palacio Nacional porque ellos no tienen convocatoria social y política para influir así sea con críticas.

Aquí tiene vigencia el dicho de **Jesús Reyes Heroles** -*todo lo que resiste apoya*- y PRI, PAN, Movimiento Ciudadano y aún los aliados Verde y PT no pueden ni resistir ni apoyar.

En tales condiciones, y dada su soledad, es muy sensato el señalamiento de la Presidenta de la semana pasada:

-No necesitamos contestar a cada declaración del presidente Trump.

EL DESLINDE PARA HACES

1.-Vaya apoyo para Pedro Haces y su CATEM.

Le llegó del hombre fuerte del Gabinete, el secretario de Seguridad Pública y Protección Ciudadana, **Omar García Harfuch**.

El origen de su comentario fue la detención de **Edgar Rodríguez Ortiz**, el presunto extorsionador conocido más por su mote *El Limones*.

Dijo García Harfuch:

“La investigación inició por denuncias específicas con extorsión que no están vinculadas con ningún sindicato. Es una extorsión directa (...) no están relacionadas con algún sindicato o con algún grupo político”.

Y 2.- Más de García Harfuch:

Convino con la gobernadora **Evelyn Salgado** reforzar la seguridad en Guerrero y en especial en los centros turísticos -Acapulco, Taxco, Ixtapa Zihuatanajo- durante las vacaciones de fin de año.

El anuncio lo hizo la propia mandataria en la Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz, donde prometió tranquilidad para guerrerenses y visitantes.